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Запорожец на... велосипеде

…В дверь моего кабинета тихонько постучали, и через мгновение на пороге
показался высокий, статный, спортивного телосложения моложавый
мужчина в белой кепочке, футболке и шортах, с завидным черноморским
загаром. "Скорее всего, это путешественник", - подумал я.
- Разрешите представиться, журналист, писатель и путешественник из
украинского Запорожья Владимир Павлович Супруненко, - крепко пожав мне руку
и душевно улыбаясь, сказал новый знакомый.
- Проезжал через ваш город-красавец Джизак и решил заглянуть к своим
узбекским коллегам, - продолжил Владимир Павлович. - Джизак и впрямь трудно
узнать: похорошел по сравнению с моим прежним посещением.
- Запорожский казак, должно быть, да почему-то не на белом коне и с
шашкой в руке, а на… велосипеде, - шучу я.
- А вы правильно подметили. Я действительно из запорожских казаков. Смолоду
люблю путешествовать и причем всегда с моим верным и надежным другом
велосипедом.
Объездил многие страны, но больше всего мне по душе Средняя Азия, в
частности, Узбекистан. Люди у вас радушные, открытые, приветливые и
гостеприимные. У вас к тому же чудесные места, где любой может вот так просто
и безбоязненно путешествовать.
Интерес к Востоку у меня появился еще в молодости. Кстати, моим писательским
дебютом стала книга "Молчаливая вода кериза". Создана она на основе моей
научной экспедиции в пустынные места Средней Азии. В этой книге была
затронута насущная, да и по сей день актуальная проблема сохранения
родниковой, колодезной воды. Пьешь ее и наслаждаешься неповторимым вкусом,
хотя принято считать, что у воды нет ни вкуса, ни цвета.
- Это, как я понял, далеко не первое ваше путешествие…
- Представляете, не считал. В числе крупных экспедиций последних лет были
"Славянская широта" и "Черноморское кольцо". Нынешний велосипедный круиз
решил посвятить 20-летию независимости моей родной Украины. Узнал, что
приближается такой же праздник и в Узбекистане. Так что эту научно-спортивную
экспедицию я с большим удовольствием посвящаю и юбилею Республики
Узбекистан.
- А откуда, Владимир Павлович, путь держите?
- С Кавказа - в Среднюю Азию, через Каспий - на пароме. Цели прежние - более
глубокое изучение быта и более близкое знакомство с национальными
традициями, обычаями, обрядами кавказцев и народов вашего региона. Кстати,
для меня до сих пор остается загадкой рецепт обычной узбекской лепешки, не
говоря уже о знаменитой на весь мир самаркандской. Интересно, почему она не
крошится и не черствеет, долго сохраняя непередаваемые вкусовые качества?
Меня вообще поражает доброта и щедрость узбекского народа. Неповторимость и
богатство его традиций даже в отношении лепешек. У кокандских лепешек, к
примеру, особый вкус, а у хорезмских - совершенно иной. Но я их просто обожаю.
- Каковы впечатления от нынешней экспедиции?
- У вас очень жарко! Но я человек бывалый, закаленный, спокойно переношу и
палящий зной, и лютый мороз.
Видел Арал. Действительно, это настоящая экологическая катастрофа. Однако в
целом ваша природа и климат уникальны. Вы живете в очень красивой стране.
Проехав по городам Узбекистана, собираюсь продолжить путешествие -



преодолеть большой горный перевал. А там, если хватит сил и здоровья в мои 59
лет, пройду маршрутами Таджикистана и Кыргызстана…
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